

NANCY

Pionnière de l'informatique Marion Créhange est décédée

Une pionnière de l'informatique vient de s'éteindre.

Née à Nancy le 14 novembre 1937, Marion Créhange, membre de l'Académie Stanislas, professeure émérite de l'université de Lorraine au sein du Laboratoire Lorrain de Recherche en Informatique et ses Applications (LORIA), est décédée lundi 28 mars, à 84 ans.

Marion Créhange commence



Son doctorat en informatique restera célèbre. Photo DR/MARION CRÉHANGE/KENT STATE UNI

sa carrière en 1959 à Nancy, lieu déjà précurseur dans le domaine, pour travailler sur le « calcul automatique : le fait de faire des calculs sans intervention humaine qui faisait alors ses premiers pas », rapporte le magazine Sciences et avenir.

Marion Créhange soutient sa thèse en 1961. Elle devient alors la première personne (et la première femme !) à obtenir un doctorat en informatique en France.

« Pendant toute sa carrière, Marion Créhange a eu des collaborations passionnantes. L'explosion récente des réseaux mondiaux d'information lui a donné aussi des regrets d'être arrivé trop tôt » dans ce domaine », salue l'Académie Stanislas, l'académie des Sciences de Lorraine, cité par Sciences et avenir.

À Nancy, les hommages sont unanimes. « Une pionnière de l'informatique qui mérite d'être mise en lumière, tant la place des femmes dans ce domaine est encore trop peu valorisée », dit le maire Mathieu Klein.

Mickaël DEMEAUX